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Mit den besten Wünschen und Grüßen 

an alle unsere Mitglieder sowie Freunde unseres Vereines  
 

Haben Sie einen schönen Sommer und bleiben Sie gesund 
 

 
 
_________________________________________________________________ 
VEREINS-NACHRICHTEN für unsere Mitglieder und Freunde - erscheint 2 x jährlich - Nachdruck  
ist BDPh-Vereinen gestattet, bei Quellenangabe und gegen Übersendung eines Beleg-Exemplars. 
 
Vorsitzender:    Uwe Kirchhoff, Fr.-Ebert-Str. 30, 34266 Niestetal-H., Tel.: 0561-527927 
Schriftführer und Geschäftsstelle:  Markus Schaake, Brauweg 20, 37073 Göttingen, Tel. 0157-51283056 
Kassierer:    Heinz Brödner, Breitscheidstr. 84, 34119 Kassel, Tel.: 0561-34126 
Internet :    www.briefmarkenverein1881-kassel.de    

  

http://www.briefmarkenverein1881-kassel.de/
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Ergebnisprotokoll der Mitgliederversammlung vom 02.02.2020 
 
Die Versammlung wurde mit den Vereinsnachrichten Dezember 2019 mit der 
folgenden Tagesordnung einberufen: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung     8. Entlastung des Vorstandes 

2. Wahl des Protokollführers   9. Wahl des Versammlungsleiters 

3. Ehrungen          10. Neuwahl des gesamten Vorstandes 

4. Bericht des Vorsitzenden                 11. Neuwahl der Beisitzer 

5. Bericht des Kassierers         12. Neuwahl des 2. Kassenprüfers 

6. Bericht der Kassenprüfer                 13. Entscheidung über einger. Anträge 

7. Aussprache zu den Berichten          14. Verschiedenes 

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Sfr. Uwe Kirchhoff eröffnet um 10:30 Uhr die Versammlung und 
begrüßt die anwesenden 21 Mitglieder sowie die zahlreichen Gäste. Er stellt die 
ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung und ihre Beschlussfähigkeit fest.  
 
Die Versammlung gedenkt des verstorbenen Sammlerfreundes Horst Correus.  
 
 
2. Wahl des Protokollführers 
 
Zum Protokollführer wird Sfr. Markus Schaake einstimmig gewählt.  
 
 
3. Ehrungen 
 
Für langjährige Vereinsmitgliedschaft werden mit Treuenadel und Urkunde folgende 
Mitglieder geehrt: 
 

10 Jahre Reiner Henn und Henning Lipke 

15 Jahre Günter Baumbach 

25 Jahre Reinhard Groth 

40 Jahre            Dr. Reinhard Nöring 

50 Jahre Wolfgang Ehrenberg 

 

Die nicht anwesenden Mitglieder Sfr. Henning Lipke, Günter Baumbach, Reinhard 
Groth und Dr. Nöring erhalten Urkunde und Nadel per Post zugesandt.  
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4. Bericht des Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende trägt folgenden Bericht für das Geschäftsjahr 2019 vor: 
 
Das Geschäftsjahr 2019 war für den Verein der Briefmarkenkunde Kassel 
gesellschaftlich sowie organisatorisch sehr aufregend und abwechslungsreich. Grund 
hierfür war die Mitteilung (Ende März 2019) durch die Stadt Kassel, dass unser 
Standort (Olof-Palme-Haus) für die Tauschtage wegen Einsturzgefahr geschlossen 
werden musste. Als Ausgleich bot die Stadt das Elisabeth-Selbert-Haus (Kassel, 
Frankfurter Straße) an. Mit der dortigen Leitung wurden passende Termine vereinbart. 
Hierbei mussten wir zum Teil im Untergeschoss oder auch im Erdgeschoss bei 
kleineren Saalgrößen die Tauschveranstaltungen durchführen. Weiterhin mussten 
durch den Verein die Tische und die Bestuhlung bei jedem Tauschtag aufgestellt und 
wieder abgebaut werden. Die Straßenbahnhaltestelle war zwar vor dem Haus, aber es 
gab wenig bis keine Parkmöglichkeiten für die PKWs. Ein weiteres Problem im 
Elisabeth-Selbert-Haus, es gab keine Stellplätze für unsere beiden Stahlschränke, die 
wir für die Aufbewahrung der notwendigen Briefmarkenkataloge und philatelistischen 
Unterlagen benötigen. Diese neuen Gegebenheiten waren nicht akzeptabel, aber die 
Stadt Kassel konnte uns keine weiteren Alternativen anbieten. 
 
In dieser Situation kam von unserem Sfr. Jochen Ellersiek der Vorschlag, uns mit 
dem Vorstand des Kletterzentrums Nordhessen wegen Räumlichkeiten für unsere 
Tauschtage in Verbindung zu setzen. Nach einer Besichtigung und Verhandlungen 
über Jahresmiete und Haftpflichtversicherung einigte sich unser Vorstand mit dem 
Betriebsleiter Herrn M. Voßwinkel und Sfr. Jochen Ellersiek auf eine Nutzung der 
Räumlichkeiten und der Aufstellung der Stahlschränke sowie der eigenen 
Getränkeversorgung. 
 
Nach einer mehrheitlichen Abstimmung unserer Mitglieder am 7. Juli 2019 ist das 
Kletterzentrum Nordhessen, Johanna-Waescher-Straße 4, 34131 Kassel, unser neuer 
Standort für philatelistische Tauschveranstaltungen, Gespräche und Fachvorträge mit 
eigener Getränkeversorgung. Ein kleiner Nachteil ergibt sich daraus, dass der 
Vorstand einige Tische und Stühle sowie den Aufbau der Getränkeversorgung am Tag 
vorher erledigen muss. Hierfür sollten sich im Laufe eines Jahres gegebenenfalls 
einzelne Vorstände und Mitglieder abwechseln. Dass wir den ersten Stock nur über 
Treppen erreichen können, kann leider nicht geändert werden. Da Papier schwer ist, 
wäre es angebracht, wenn sich die einzelnen Sammler untereinander helfen würden, 
die Treppen zu überwinden, um dann zusammen philatelistisch aktiv zu werden. 
 
Durch eine Knieoperation war ich drei Monate nicht einsatzfähig. In dieser Situation 
haben die beiden stellvertretenden Vorsitzenden Sfr. Peter Schleinitz und Sfr. Adolf 
Knauf die Leitung durchgeführt. Auch philatelistisch war das Jahr sehr aufregend. Es 
wurden acht Tauschtage und zwei Großtauschtage durchgeführt. Zwei Tausch- und 
ein Großtauschtag im Olof-Palme-Haus sowie zwei Tauschtage im Elisabeth-Selbert-
Haus und vier Tausch- und ein Großtauschtag im Kletterzentrum. Durch den 
erforderlichen Wechsel musste ein Tauschtag ausfallen. 
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Man kann es trotz der Turbulenzen als erfolgreich bezeichnen, dass die 
Teilnehmerzahl gegenüber den Vorjahren im Durchschnitt mit ca. 30 – 35 Mitgliedern 
und ca. 15 – 20 Gästen gehalten werden konnte. Der Mitgliederbestand bewegt sich 
leider nicht im Aufwärtstrend, Stand Ende 2019 = 65 Mitglieder. Jedes Vereinsmitglied 
sollte sich auch weiterhin bemühen nach unserem Wahlspruch, daß es sich für jeden 
interessierten Briefmarkensammler immer lohnt, in der Gemeinschaft eines 
Briefmarkenvereins Mitglied zu sein, neue Vereinsmitglieder zu aktivieren. 
 
Dem gesamten Vorstand sei für seine ehrenamtliche Arbeit gedankt. Wobei den Sfren. 
Markus Schaake, Leitung der Geschäftsstelle sowie die Anfertigung und Versendung 
der Vereinsnachrichten, und Harald Wulfert für den Getränkeservice, ein besonderer 
Dank gilt. 
 
Die Vereinsfahrt vom 17. August 2019 führte uns unter Leitung von Sfr. Adolf Knauf 
und Sfr. Peter Schleinitz nach Gotha und Ruhla. Im Schloss Friedenstein Gotha 
wurde eine Führung durchgeführt, die sehr interessant war. Zum Mittagessen erreichte 
man nach kurzem Spaziergang durch die Altstadt die Gaststätte Weinschänke. Nach 
freundlicher Bedienung und gutem Essen ging es weiter zu dem Miniaturpark 
Thüringen (mini-a-thür) in Ruhla. Die thüringischen Gebäude im Maßstab 1:25 sind 
sehr originalgetreu dargestellt. Der gemütliche Rundgang brachte noch Kaffee und 
Kuchen, so dass danach die Fahrt zurück nach Kassel erfolgte. Alle Beteiligten fanden 
die Fahrt gelungen und würden sich auf weitere Fahrten freuen. 
 
Passende Referenten für interessante philatelistische Vorträge zu aktivieren ist nicht 
einfach. Dadurch fand im Jahr 2019 kein Vortrag statt. Der Vorstand bemüht sich im 
Folgejahr, einen Referenten mit aktuellen Themen zu finden. 
 
Zur Erinnerung nochmals der Hinweis auf unser 140jähriges Jubiläum. Vielleicht hat 
das eine oder andere Vereinsmitglied Ideen, das Jubiläum kostengünstig 
mitzugestalten. Gute Anregungen bitte an den Vorstand richten.  
 
Ich wünsche allen Sammlerfreunden beste Gesundheit für das Jahr 2020 sowie 
fachliche und erfolgreiche Tauschtage im Kreise der Gemeinschaft eines 
Briefmarkenvereines. 
 
 
5. Bericht des Kassierers  
 
Sfr. Heinz Brödner verliest den Kassenbericht für das Jahr 2019. Durch zahlreiche 
Verkäufe konnte der Kassenbestand deutlich erhöht werden.  
 
 
6. Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Prüfung der Kasse erfolgte am 9. Januar 2020 durch die Kassenprüfer Sfr. Rainer 
Theobald und Sfr. Herbert Wulf.  
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Sfr. Herbert Wulf teilt mit, dass es keinerlei Beanstandungen gab und dass das 
Kassenbuch sehr sorgfältig und ordentlich geführt wurde. Der Vorsitzende dankt Sfr. 
Heinz Brödner für seine gute Arbeit.  
 
Kassenprüfer Sfr. Herbert Wulf schlägt der Mitgliederversammlung die Entlastung 
des Vorstandes vor.  
 

 

7. Aussprache zu den Berichten 
 
Keine Wortmeldungen. 
 

 

8. Entlastung des Vorstandes 
 
Kassenprüfer Sfr. Herbert Wulf beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der 
Vorstand wird einstimmig entlastet.  
 

 

9. Wahl des Versammlungsleiters 
 
Als Versammlungsleiter wird einstimmig Sfr. Herbert Wulf gewählt. 
 
 
10. Neuwahl des Vorstandes 
 
Sfr. Herbert Wulf teilt mit, dass sich die u.g. Personen zur Wiederwahl stellen.  
Weitere Vorschläge gibt es nicht. Als neue Mitglieder des Vorstandes werden ohne 
Enthaltungen und Gegenstimmen gewählt: 
 
Sfr. Uwe Kirchhoff als Vorsitzender 
 
Sfr. Adolf Knauf als stellvertretender Vorsitzender 
 
Sfr. Peter Schleinitz als stellvertretender Vorsitzender 
 
Sfr. Markus Schaake als Schriftführer 
 
Sfr. Heinz Brödner als Kassierer 
 
und Sfr. David Davies als stellvertretender Kassierer.  
 
Alle o. g. Personen nehmen die Wahl an.  
 
 
Der Versammlungsleiter Sfr. Herbert Wulf teilt mit, dass der bisherige Sfr. Jürgen 
Mahlmann als stellvertretender Schriftführer nicht mehr kandidiert.  
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Er teilt mit, dass sich im Vorfeld Sfrin. Maria Herold bereit erklärt hat, als stellver-
tretende Schriftführerin zu kandieren, und sie bestätigt mündlich nochmals ihre Ein-
willigung. Aus der Mitgliederversammlung kommen keine weiteren Vorschläge. 
 
Sfrin. Maria Herold wird ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen als 
stellvertretende Schriftführerin gewählt.  
 
Sie nimmt die Wahl an.  
 
 
11. Neuwahl der Beisitzer 
 
Als Beisitzer werden ohne Enthaltungen und Gegenstimmen gewählt: 
Sfr. Harald Wulfert, Sfrin. Sigrid Penndorf und Sfr. Hans-Rainer Kuss. 
 
Alle nehmen die Wahl an.  
 
Für die nichtanwesende Beisitzerin Sfrin. Sigrid Penndorf liegt eine Erklärung über 
die Annahme der Wahl vor.  
 
 
12. Neuwahl des 2. Kassenprüfers 
 
Sfr. Rainer Theobald scheidet als 2. Kassenprüfer aus. Sfr. Thomas Schnittger hat 
sich bereits im Vorfeld bereit erklärt zu kandidieren. Eine Erklärung über die 
Annahme der Wahl liegt vor. Weitere Vorschläge aus der Versammlung kommen 
nicht. 
 
Sfr. Thomas Schnittger wird einstimmig als Kassenprüfer gewählt.  
 
Der Vorsitzende Sfr. Uwe Kirchhoff übernimmt sodann wieder die Leitung der Ver-
sammlung.  
 
 
13. Entscheidung über eingereichte Anträge 
 
Bei der Geschäftsstelle sind bis Fristende keine Anträge eingegangen. 
 
 
14. Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende Sfr. Uwe Kirchhoff schlägt vor, den bisherigen stellvertr. Schrift-
führer Sfr. Jürgen Mahlmann zum Ehrenmitglied zu ernennen. Die Versammlung 
stimmt ohne Gegenstimmen und Enthaltungen dafür.  
Weiterhin bittet er um Rückgabe der ausgeliehenen Briefmarkenkataloge jeweils zu 
dem nächsten Tauschtreffen und bittet um mehr Beteiligung bei der Vereinsfahrt aus 
der Mitte des Vereines.  
 
Ende der Versammlung: 11:30 Uhr     
                                                                    
gez. Schaake, Protokollführer                                             Kirchhoff, Vorsitzender 
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Mitgliederbewegungen 
 
 
In der Jahreshauptversammlung am 02.02.2020 wurde Sfr. Jürgen Mahlmann zum 
Ehrenmitglied ernannt.  
 
Weiterhin begrüßen wir die neuen Mitglieder Sfr. Ulrich Fröhberg aus Fuldatal und  
Sfr. Georg Wittrock aus Biedenkopf/Lahn in unserem Verein. 
 
 

Vereinsbusfahrt 
 
Wegen den Corona-Schutzmaßnahmen fällt die Busfahrt des Vereines aus. 

 
 

Termine – Termine – Termine 
 

Briefmarken-Sammlergemeinschaft 1932 Hofgeismar, GT Stadthalle Hofgeismar, 
Georgenstr. 2 – 4, 25.07.2020, 15 – 18 Uhr und 26.07.2020, 9 – 16 Uhr. 
Auszug aus dem Philatelie-Journal postfrisch.  

 

Prüfzeichen auf Briefmarken 
 

 

 
 
Die Prüfung von Briefmarken war schon immer ein aufregender Vorgang. Die Marken 
müssen sauber sein, man muß natürlich den richtigen Prüfer wählen, und dann 
müssen die Marken über den richtigen Postweg heil beim Prüfer an- und beim 
Sammler zurückkommen. 
 
Bei der Sichtung einer zum Verkauf anstehenden Sammlung fand ich die oben 
abgebildeten Marken, die - entgegen aller Regel - auf den Papierresten des 
Umschlages vom Prüfer gestempelt wurden. Das ist nüchtern betrachtet kein Problem, 
aber wer will diese Marken in seiner Sammlung haben? Ablösen des Papierrestes ist 
keine gute Idee, weil dann etwas vom Prüfer-Signum verloren geht. 

           

Peter Schleinitz 
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Mit diesem gelungenen Plakat von unserer Sfrin. Maria Herold hatten wir zu unserem 
letzten Großtausch am 1. März 2020 eingeladen. 
 
Damals hatte noch niemand geahnt, dass es für einige Zeit unsere letzte 
Tauschveranstaltung sein wird. 
 
Das Corona-Virus erlaubt uns nicht, auf so engem Raum, wie wir es gewohnt sind, 
zusammenzukommen.  
 
Keiner weiß, wann das wieder sein wird. Wir können diese Zeit nutzen, um unsere 
Sammlung vielleicht neu zu ordnen oder das Liegengebliebene mit Ruhe zu sichten 
und zu ordnen.  
 
Sobald wir uns wieder treffen können, werden alle Mitglieder rechtzeitig informiert. 
 
 
          Peter Schleinitz 
 
 
 


